
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН. СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

П Р И О К С К А Я
год и зд а н и я ]

XXII и

J ПРАВДА
О р г а н  Навашин ского  райкома  КПСС и районного Совета д е п у т а т о в  т р у д я щ и х с я

№  22 (2316) ЧЕТВЕРГ, 20 февраля 1969г. Цена 2 коп .

Идет предвыборная кампания
Названы имена лучших

Большое доверие оказали труженики 
совхоза «Валтовский» своим труженицам 
Марии Дмитриевне Сергеевой, Елизавете 
Павловне Сычевой и Александре Ефимов
не Сычовой, выдвинув их кандидатами 
в депутаты районного Совета.

Единодушное выдвижение передовых 
работниц кандидатами ц депутаты рай
онного Совета—это признание их личных 
качеств- На каком бы участке они ни 
трудились, всюду перевыполняют норму

выработки, активно участвуют в общест
венной жизни.

X X X
Ж ители села Позднякова и других 

населенных пунктов, входящих в колхоз 
им. В- И- Ленина, единодушно выдвину 
ли кандидатами в депутаты районного 
Совета Екатерину Кузьминичну Грачеву, 
Антонину Андреевну Гусеву, Анастасию 
Васильевну Мочалову и Александру Ива
новну Демакину.

По наказам избирателей
На территории Новошинского сель

ского Совета идет подготовка к проведе
нию выборов- Депутаты отчитываются 
перед своими избирателями за два года 
своих депутатских полномочий-

В  основном все наказы избирателей 
выполнены. Среди них главным наказом 
было: увековечить память земляков, по
гибших в годы Великой Отечественной 
войны. В  настоящее время в центре се

ла воздвигнут ооелиск, па котором зо
лотыми буквами высечены имена воинов- 
односельчан- Кроме этого, закончено 
строительство интерната при Новошин
ской восьмилетней школе, вымощено 
400 метров проселочных дорог, построено 
четыре лавы для полоскания белья, про
ведено озеленение населенных пунктов, 
размещенных на территории сельсовета-

А. ФАДЕЕВ.

Горячая пора у агитаторов Коробковского 
колхоза. Они приходят в каждый дом, беседу
ют с избирателями. На этом снимке (слева на
право) вы видите агитатора фельдшера Короб

ковского медпункта Быстрову Веру Ивановну, 
беседующую с колхозницей Зайцевой Анной 
Петровной.

Фото К. М ОСЬКИНА.

Идет 
трехмесячник Выше темпы

В  хозяйствах района 
идет трехмесячник по 
вывозке органических 
удобрений- За два месяца, 
то есть с 15 декабря по 
15 февраля, на поля кол
хозов, совхоза доставлено 
35 тыс-тонн органических 
удобрений. Выполнены 
почти две трети задания- 

Чтобы вывезти на поля

хозяйств 54700 тонн удоб
рений (таково трехмесяч
ное задание), надо в ос
тавшееся время усилить 
темпы вывозки органики- 
Колхозам необходимо луч 
ше использовать свой 
транспорт, как это делают 
поздняковцы, спас -сед- 
ченцы. Первые вывезли 
своими силами 2 0 0 0  тонн

органики, вторые —1100 (  
тонн-

Слабо использует кон
ное тягло и автотрактор
ный парк на вывозке 
удобрений Б  - Окулов - 
ский колхоз- Силами 
сельхозартели доставле - 
но на ноля всего 500 
тонн удобрений.

Сейчас самое время 
заниматься вывозкой удо
брений-

А. ЕВСТАФЬЕВ,

ВНОВЬ В П ЕРЕД И
В  прошлом году пнет -

рументальный цех завода 
«Ока» трижды занимал 

"первое место в социалис
тическом соревновании 
среди вспомогательных 
цехов- При подведении
итогов за январь цеху 
вновь присуждено первое 
место с вручением пере
ходящего Красного зна
мени завода .

Отмечен ударный труд 
рабочих цеха. Среди них: 
коллективы слесарного 
участка (старший мастер 
Тарасов В- В ) ,  заготови
тельного участка, руково
димого Мичуриной М- Д.

Высоких произведет - 
венных успехов добились 
токари Макурин Б- А- 
(задание выполнено на 
203 процента), Назаров

В. С. (195 процентов), 
слесарь Челышев В- А- 
(186 процентов), долбеж- 
ник Морозов А. Ф . (206 
процентов) , фрезеров - 
щик Воронин Б- И- (185 
процентов) •

Сегодня коллектив ин 
струменталыциков тру - 
дится с особым под’емом. 
Идет подготовка к ленин
скому юбилею, а это ко 
многому обязывает- На 
.цеховом профсоюзном со
брании рабочие приняли 
повышенные социалиста - 
ческие обязательства по 
достойной встрече 1 0 0 - 
летия со дня рождения 
В- И. Ленина. Поэтому 
сейчас каждый в цехе 
трудится над их выпол
нением-

И. МАКУРИН.

ИТОГИ ПЕРВОГО МЕСЯЦА
На худостроительном заво

де' подведены итоги социа
листического соревнования 
цехов и производственных 
участков за январь 1968 года.

Первым победителем в чег- 4
вертом году пятилетки среди 
основных цехов предприятия 
стал коллектив цеха СК-4 
(начальник А. М. Лялин), 
успешно справившийся со 
всеми пунктами соревнова
ния, добившийся хороших 
результатов по всем показа
телям..

Среди коллективов вспомо
гательных цехов первенство
вали инструментальщики

(нач. цеха И. И. Лапшин). А 
в социалистическом соревно
вании строительных органи
заций переходящее Красное 
знамя завоевала ремонтно- 
строительная группа (на
чальник А. Е. Фурсов).

С новым успехом можно 
поздравить рабочих мастер
ского» участка цеха СК-3,
руководимого Н. В. Гусько-<г..
вым. Коллектив еще раз 
подтвердил свое право счи
таться одним из лучших
участков на заводе.

В. ЛЯЛИН, 
яач. отдела труда 

и зарплаты.

Лучшие доярки района
Ф. и. о.

Маслакова А, Н. 
Ежкова Е. И. 
Кирова Н. С. 
Баринова А. И. 
Панфилова В. М. 
Сансонова А, А. 
Гондурева А. П. 
Андриянова Н, С, 
Козлова В. В. 
Щаникова В. М. 
Домнина А. М. 
Гондурова М. М. 
Мкнеева Е. И, 
Исаева П. С. 
Давыдова А. Г. 
Брыкина А. Г. 
Дивеева П. И. 
Катина Е. Н. 
Маелова Д. И. 
Русакова Е. С.

Хозяйства

Угольновский
Ефремовский
Ефремовский
Угольновский

Ефановский
Коробковский
Угольновский
Ефремовский
Угольновский

Поздняковский
Угольновский
Угольновский
Ефремовский
Угольновский

Поздняковский
Поздняковский
Коробковский
Новошинский

Поздняковский
Коробковский

Полечен 
молока от 

коровы (в кг.) 
за январь 

321 
291 
281 
273 
271 
269 
262 
248 
236 
233 
231 
224 
221 
211 
204 

‘ 204
204 
203 
203 
203

КВАРТАЛЬНЫЙ
ВЫПОЛНЕН

Растут надои молока на 
ферме Ефремовского колхо 
за. Животноводы получают в 
сутки от каждой коровы по 
8 килограммов молока. А 
доярки Н. С. Кирова, Е. И. 
Ежкова, , Н. С. Андрианова 
добиваются более высоких 
показателей. Благодаря ста
ранию животноводов колхоз 
успешно ведет продажу мо
лока государству. Его прода
но 330 центнеров при квар

тальном задании 290 центне
ров. Продажа молока госу-' 
дарству продолжается.

Г. КО СТЫ ЛЕВ.

. к  СВЕДЕНИЮ 
РАБСЕЛЬКОРОВ

Очередное занятие универ-11 
ситета работников низовой пе-!| 
чати при редакции газеты 
«Приокская правда» состоится ] 1 
сегодня» 20 февраля. Ji

Начало в 17 часов. , 1 [
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Н А В С Т Р Е Ч У  В Ы Б О Р А М  В М Е С Т Н Ы Е  С О В Е Т Ы
П А1Ш

ИЗБРАННИКИ Б о л ь ш а я  д у ш а
Эту женщину хорошо знают 

на улице Южной. Нет, она не 
живет здесь, но встречают ее 
как близкую знакомую — раду
шна и гостеприимно. Почему? 
Во-первых потому, что даже 
беглое знакомство с ней убе
ждает: добрый и отзывчивый
это человек. А если еще доба
вить, что Зинаида Сергеевна 
Климова является депутатом го
родского Совета то станет по
нятным, почему так широко рас
пахиваются перед ней двери не 
только на улице Южной, но и 
на улице им, Кирсановой.

Зинаида Сергеевна работает 
ст. техником -конструктором на 
судостроительном заводе «Ока». 
Производственных дел у нее 
много. Хороший разбег на пяти
летие взял коллектив предпри
ятия; переход на новую систему 
планирования и экономическо
го стимулирования,поход за эко
номию и бережливость, внедре
ние хозяйственного расчета и 
многое другое. Все эти вопросы
не могут , пройти мимо избран
ника народа. Да и домашних
Дел у семейного человека не- 
мало.

и все же Зинаида Сергеевна 
не забывает о своем депутат
ском долге, часто встречается с 
избирателями своего участка. 
Она не мыслит себе иначе. 
Причем, встречаясь с людьми, 
Климова не ведет пустопорож
них общих разговоров, а вни
кает в самую глубь, в существо 
дела-. Сна интересуется тем, 
как учатся детишки в школе, 
воспитываются дома. Не раз бы
вала в семьях,где назревал раз
лад. Ей благодарны, например, 
супруги Смирновы за оказанную 
помощь, добрый совет. Депута
ту много пришлось поработать 
над Иваном Логиновым, который 
злоупотреблял спиртным уст
раивал в семье скандалы. Сей
час этого не наблюдается.

К мнению 3. С. Климовой при
слушиваются, с ней считаются. И 
это наполняет ее радостным
чувством коллективизма, чув
ством того, что делает она это 
для общего блага, для того,что
бы люди жили лучше, чтобы
улицы были опрятнее, благо- 

, устроенней.
| 3. С. Климова является членом
[жилищно - бытовой комиссии, 
возглавляет которую . директор 
хлебозавода Михаил Петрович 
Строителев. Не так давно ко
миссия заинтересовалась рабо
той пошивочной мастерской. 
Причин для этого было более 
чем достаточно. Поступало мно
го жалоб от населения на не
четкую работу пошивочной. Да, 
вполне обоснованные были жа
лобы. Сделает, скажем, клиент 
заказ на пошив костюма. Вот и 
последняя примерка. Мастер 
говорит:

—  Приходите во вторник, об
новка будет готова.

Наступает назначенный день. 
Довольный спешит человек в ма
стерскую. Кто же не радуется 
сбновке! А радость-то сразу 
омрачается:

Не готово.—При этом изви
няются, назначают новый срок. 
И снова извиняются. И так по 
нескольку раз.

—Тут и железное терпенье 
лопнет,— говорит Зинаида Сер
геевна. При проверке обнару
жилось много недостатков. Жи
лищно-бытовая комиссия пред
ложила устранить их и все за
казы выполнять в срок.

Так закончилось одно из дел 
депутата Климовой. А сколько 
их еще! Подготовка вопросов 
на заседания исполкома и 
комиссии, проверка жалоб и за
явлений трудящихся, выполне
ние их наказов. Избиратели идут 
на прием с просьбами. Зинаи
да Сергеевна внимательна к ка
ждому человеку. Просили изби
ратели улиц им. Кирсановой и

Южной упорядочить дело с во 
доснабжением. И депутат доби
лась дополнительной построй
ки на ее участке пяти колодцев. 
Один был капитально отремон
тирован. Большая работа про
ведена по налаживанию улично
го освещения. Много заявлений 
было рассмотрено об оказании 
помощи в ремонте домов.Вплот
ную занималась депутат работой 
парикмахерской.

—Правда, не всегда еще 
удается нам все вопросы разре
шать положительно, ■ рассказы

вает Климова Членам комис
сии приходилось много разби
рать жалоб о плохой работе 
автотранспорта ,в Липне, выно
сить этот вопрос на заседание 
горисполкома. Но и до сего 
времени положение мало изме
нилось.

Улицы им. Кирсановой и Ю ж 
ная, ее жители стали частицей 
жизни депутата. Радуется Кли
мова, что на улицах летом ста
ло больше зелени, кое-где про
тив домоз появились цветы) 
(что люди жить стали лучше,

культурнее. Чуть ли не в каж
дом доме сейчас есть телеви
зор, радио. К этим изменениям 
причастна и Зинаида Сергеев
на. Но всегда живет в ней чув
ство неудовлетворенности.

—Хочется сделать больше, — 
говорит Климова. Что ж, это 
хорошо, когда человек не ус
покаивается на достигнутом.

Недавно товарищи вновь ока
зали Зинаиде Сергеевне высо
кое доверие, выдвинув ее кан
дидатом в депутаты городского 
Совета. И. ЕВДОКИМОВ.

Депутат слуга народа
Идем к выборам . . .  Эти два'А*

слова снова вошли в посто- 
янный обиход жителей на
шего сельсовета. Во всех 
населенных пунктах развер
нулась работа по подготовке 
к выборам в местные Сове
ты, последовательно осущест
вляются мероприятия по 
проведению избирательной 
кампании.

Определены границы изби
рательных округов, выдви
нуты достойные представи
тели в состав окружных из - 
бирательных комиссий, сос
тавлены списки избирателей, 
оживилась деятельность агит 
коллектива. Вечерами на 
агитпункте проводятся бе - 
седы.

За истекшие два года 
сельским Советом проделана 
значительная работа по вы
полнению наказов избирате
лей. Разностороннюю органи
заторскую деятельность ве
дут постоянные комиссии. Я 
возглавляю бюджетно - фи
нансовую комиссию. На сво
ем опыте убедилась, как под
нялась экономика тружени
ков села, возросли их куль

турный уровень, сознатель
ность.

Помню, с каким трудом 
приходилось раньше соби - 
рать денежные платежи с 
населения, а сейчас боль - 
шпнство колхозников сами 
вносят их досрочно. За прош
лый год, например, у нас 
нет ни одного задолжника. 
Идет только второй месяц 
четвертого года пятилетки, а 
уже многие рассчитались 
полностью по самообложе
нию, сельхозналогу, страхо
ванию.

Члены бюджетно- финан
совой комиссии Матрена 
Максимовна Кузьмина, Зи
наида Константиновна Орло
ва, Мария Васильевна Сели - 
на и другие принимали ак
тивное участие при рассмот
рении бюджета, вручали на
селению платежные извеще
ния. Опираясь на актив, мы 
провели во всех населенных 
пунктах раз’яснительную ра
боту с колхозниками q важ
ности своевременной уплаты 
самообложения и других 
платежей.

В  результате многие хо
зяйства, например, такие,

как Г. И. Моисеева, А. П. 
Бадина, И. Д. Лазарева, Н.М. 
Старикова, Н. С. Солдатова , 
активно "уплачивают все 
платежи.

Где бы ни работал депу
тат—на большом или малень
ком участке—везде он при
мер другим. Мы должны по
нимать всю важность своего 
долга, правильно осмыслить 
свою роль организатора, вы 
сокое доверие, оказанное 
избирателями. Депутат —  
слуга народа , и народ . не 
потерпит, если мы будем 
пассивными, не выполним 
его наказов.

Нынешняя избирательная 
кампания проходит в обстано
вке высокого патриотического 
под’ема. Повсеместно ширит
ся соревнование за достой
ную встречу столетия со дня 
рождения В. И. Ленина. Наш 
депутатский долг — поддер
жать возросшую активность 
тружеников села, придти к 
выборам с новыми трудовы
ми успехами.

А. ГРИШИНА, 
председатель постоянной 

комиссии Монаковского сель
совета.

На заслуженный отдых
11 февраля земледельцы 

Б-Окуловской сельскохозяй
ственной артели проводили 
на пенсию председателя кол
хоза Михаила Алексеевича 
Вандина.

Свою деятельность на пос
ту председателя Михаил 
Алексеевич начал в тяжелые 
послевоенные годы. Страна 
в эти тяжелые годы нуж
далась в сельхозпродуктах, и 
земледельцы, отдавая все 
свои силы, под руководст
вом М. А. Бандина «добива
лись успешного выполнения 
госпоставок.

Технику сельскохозяйст
венных машин не было, паха
ли на лошадях, сеяли вруч
ную. Но с каждым годом 
колхоз крепче вставал на 
ноги. Особенно высокими 
темпами поднималась эконо

мика колхоза в шестидеся
тые годы, когда партия, Со
ветское правительство начали 
уделять сельскому хозяйству 
больше внимания. Вскоре 
Б-Окуловская сельскохозяй
ственная артель одной из 
первых в районе становится 
миллионером, т. е. годовой 
доход колхоза превысил мил
лион рублей. В этом боль
шая заслуга Михаила Алексе
евича Бандина.

За свою бессменную двад
цатитрехлетнюю деятель
ность на посту председателя 
колхоза Михаил Алексеевич 
был награжден двумя орде
нами; орденом Ленина, ор
деном Знак Почета и другими 
наградами. Как большой 
практик сельского хозяйства, 
М. А. Бандин пять раз при
нимал участие в проведении

Всесоюзных совещаний ра
ботников сельского хозяйст
ва.

Бюро РК КПСС, исполком 
райсовета, управление сель
ского хозяйства за большие 
заслуги М. А. Бандина в 
сельском хозяйстве вынесло 
решение: занести имя ста
рейшего председателя кол
хоза в районную Книгу по
чета. А правление колхоза, 
учитывая безупречную, про
должительную работу Михаи
ла Алексеевича Бандина, вы
делило денежную премию 
и зачислило почетным
членом правления. Решение 
бюро райкома КПСС, испол
кома райсовета и правления 
колхоза горячо было одоб
рено членами артели.

А. ФАДЕЕВ.

■*- f i t  #  -
Труженики передового хозяйства Тюменской ооласти колхо

за «Путь к коммунизму» (Ялуторовский район), активно участ
вуя в соревновании за достойную встречу 100-летия со дня 
рождения В. И. Ленина, успешно завершили 1968 год, получив 
около полутора миллионов рублей дохода.

Сейчас в колхозе ремонтируют технику, вывозят органи
ческие удобрения на поля, проводят снегозадержание. В  артели 
полностью подготовлены к посеву семена пшеницы.

На снимке: снегозадержание .

Фото И. Сапожкова .
Фотохроника ТАСС.
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Лучшая тел§

—Вот здесь и работает Пелагея Васильевна, —замети =j 
ла главный зоотехник совхоза «Валтовский» В. И. Багрова. —

Мы вошли в теплое помещение. Побеленные стены и s  
перегородки стойл рассеивали солнечные лучи, отчего в = 
телятнике было светлее обычного. Характерно то, что Е  
побелка помещения проводится периодически с целью =  

^рзишЬекмш . Е
О правильной гигиене содержания телят говорит п Е 

другое. По всему проходу гирляндами висят хвойные лапы. — 
Поэтому воздух в телятнике чистый. Смолистый запах = 
как бы вытесняет аммиак из помещения. А ведь скопле- = 
ние аммиака, как известно, отрицательно действует на = 
легкие животных. Е

Часто легочные заболевания возникают от простуды. Е  
И это здесь исключается. В помещении всегда поддержи- Е  
вается нормальная температура. На полу постоянно Е  
имеется сухая подстилка. ^

Ну, а если теленок занедужил, то Пелагея Васильев = 
на Берсенева не даст покоя ветврачу Лидии Ивановне = 
Цветовой. И всегда исход бывает благополучным. За пос- Е  
ледние три года телятница не допустила ни одного случая Е  
падежа животных. =

Телята быстро прибавляют в весе. Здесь сказывается Е  
правильное, полноценное кормление. Корм дается в одни Е  
и те же часы. В рацион телят вводится . искусственнее = 
молоко, сенной настой. Е

В прошлом году Пелагея Васильевна Берсенева вырас = 
тила 65 телят. Среднесуточный привес каждого теленка Е  
составил 560 граммов. Это лучший показатель в совхозе Е  
«Валтовский». Е

Секрет работы телятницы известен. Возник другой Е  
вопрос, как она успевает все делать одна? Е

—Она умеет рационально расходовать время,—говорит Е  
В. И. Багрова.— Ведь за ее плечами десятилетний опыт = 
выращивания телят. Не случайно мы доверили ей самую Е  
молодую группу телят. Е

Телятница выращивает животных от 20-дневного до Е 
6-месячного возраста. Сейчас на ее попечении находится Е  
50 телят. Все они здоровы. —

Пелагея Васильевна Берсенева по праву считается Е  
лучшей телятницей совхоза «Валтовский». За успехи в Е  
социалистическом соревновании имя передовой телятницы Е 
занесено на совхозную Доску почета. Е

П. ВАС И ЛЬЕВ. |
На снимке: П. В. Б ЕРС ЕН ЕВА . - Е

Фото К . МОСЬКИНА. |
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С Ч И Т А Е М , А Н А Л И З И Р У Е М

Свиноводство
п р и б ыл ь н о

Колхозы и совхоз района подводят итоги своей хозяй
ственно-финансовой деятельности за прошлый год. Отдель
ные итоги радуют. В ряде хозяйств с прибылью сработали 
некоторые бригады и фермы. Об их опыте работы мы и 
поведем на страницах газеты разговор под рубрикой «Счи
таем, анализируем». Разговор начнем статьей зоотехника 
Поздняковского колхоза 6. А. Гарцева «Свиноводство при
быльно» *

Свиноводство — выгодное 
дело. В этом убедились 
поздняковские колхозники.
В прошлом году свинофер 
ма сработала рентабельно. 
От свиноводства получена- 
прибыль в сумме 33 тысячи 
рублей. А все дело в том, 
что колхоз стал производить 
более дешевую свинину. Се
бестоимость одного центнера 
свиного мяса составила 112 
рублей 87 копеек. Это на 
10 рублей ниже плановой 
себестоимости.

За счет чего мы доби
лись снижения затрат на про 
изводство единицы продук
ции? Один из веских факто 
ров— это правильная органы 
зация кормления животных 
В рацион свиней круглый год 
входят картофель и концент 
раты Животные пасутся 
только два месяца: а июне
и июле, когда на пастбище 
изобилие зеленого корма. 
Причем, при пастьбе не до
пускаются длинные перегоны. 
Это утомляет животных, они 
сбавляют в весе. Мы убеди
лись в том, что свиньи дают 
больший привес) находясь на 
стойловом содержании.

Важно и другое. Рацион сви 
ней полноценный. Осенью, 
рассматривая нормы кормле 
ния животных, мы подсчита
ли, что в рационе не хватает 
белка, солей кальция, витами
нов Были приняты меры. Уве 
личили свиньям дачу концент
ратов, ввели в рацион мине
ральную подкормку и сенную 
муку, а позднее хвойную
муку. В летние месяцы в ра
цион животных введен по 
опыту прошлого года зеле 
ный корм.

Нормы кормления свиней, 
казалось бы, небольшие. В 
сутки каждое животное,
стоящее на откорме, получа
ет по 5 килограммов карто
феля, по 1,5 килограмма 
концентратов, по 2 килограм 
ма хвойной и с е н  н о й 
муки. Но свиньи с ы т  ы. 
Дело в том, что корма пра
вильно скармливаются. Их 
получают животные три раза

В з а и м н а я  п о м о щ ь
Наша школа имеет тесную 

связь с УгольнЪвским колхо
зом. Учащиеся старших клас
сов всегда приходят на по
мощь своим родителям, за
нятым в колхозном произ
водстве. Нужно срочно от
сортировать семена картофе
ля, нужно помочь колхозу

в уборке этой культуры, шко
ла всегда идет навстречу. 
Кроме того, многие учащие
ся старших классов во вре 
мя каникул помогают колхоз
никам убирать луга.

И колхоз нас не забывает. 
Недавно сельхозартель выде
лила школе на приобретение

в сутки. Корма в кормуш 
ках не залеживаются, отхо
дов не бывает.

Нельзя сбрасывать со сче 
та и качество кормов, Кар
тофель на ферму поступает 
качественный, немороженый. 
К тому же картофель варят 
перед скармливанием живот 
ным. Концентрированные
корма тоже полноценные. В 
качестве их применяется от
части зерно своего урожая, 
которое пропускают через 
мельницу. На приготовление 
сенной муки идет сено лучше
го качества.

За животными проводится 
надлежащий уход. В свинар 
нике чисто. Свинарки Анна 
Андреевна Мичурина, Галина 
Федоровна Князева и Лю
бовь Степановна Шульгина 
периодически убирают поме 
щения. В результате в труп 
па'х доращивания и откорма 
не было допущено падежа 
животных.

Сказалось на снижении се 
бестоимости продукции и 
техника откорма. Животные 
содержатся на откорме 3-4 
месяца. Когда они достигнут 
по 115-120 килограммов ве 
сом каждое, отправляем их 
для продажи государству. 
Продаем свиней только жир 
ной кондиции.

Возможно, мы проигрыва- 
ем в привесе. Ведь известно, 
что свинья, откормленная до

учебно-наглядных пособий 

500 рублей денег. Помог 

нам колхоз и в вывозке 
дров.

А. ВАСЯЧКИН, 

директор Волосовской 

восьмилетней школы.

100 килограммов, медленнее 
растет, медленнее прибавля
ет в весе. Чтобы получить 
эги дополнительные 20 кило
граммов, свинью надо кор 
мить полтора месяца. Но зато 
выигрываем в цене. За каж 
дый килограмм свинины жир
ной кондиции государство 
платит 2 рубля 9 копеек, мя
сной кондиции — 1 рубль Во 
копеек. Разница в 23 копей
ках. Она-то с лихвой и по
крывает все дополнительные 
затраты по кормлению и 
уходу за животными.

Мы не противники и ин
тенсивного откорма. Можно 
откармливать свиней и до 100 
килограммов. Но такой спо 
соб откорма возможен при 
большом выходе поросят. А 
у нас поголовье свиней в
1968 году было небольшим. 
Поэтому правление колхоза 
задалось целью получить 
больше свинины от неболь 
шого количества животных.

В текущем году выход по
росят будет увеличен. Уже 
сейчас отобраны разовые 
свиноматки. Их поголовье 
значительно возрастет.

Увеличение поголовья по
росят, хорошо налаженный
откорм свиней позволит [нам 
произвести в 1969 году 60 
тонн свинины, то есть на 9 
тонн больше прошлогоднего.

Свиноводство в нашем 
колхозе — выгодная отрасль 
животноводства. Поэтому оно 
получит дальнейшее разви
тие. Колхоз планирует пост 
роить новый свинарник. Сле- 
довательно> производство 
сеинины возрастет. А чем 
крупнее ферма, тем она 
рентабельнее.

В. ГАРЦЕВ,
зоотехник колхоза.

HiuiiiHiilHiiiiiiiniiHiinniingminninnimimiiimiimiiiimiim

Пчеловодству—больше внимания
В Коробковском колхозе 

имеется пасека из 48 пчело
семей. Ухаживает за ними 
пчеловод Виталий Иванович 
Кондратьев. Шесть лет назад 
он закончил специальные 
курсы.

Виталий Иванович — доб
росовестный работник. Он 
обеспечивает за пчелами хо - 
рошиц. уход. Во время медо
сбора вывозит пчелиные 
семьи на заливные луга. По
этому дело на пасеке за 
последние годы поправилось, 
В 1967 году каждая пчело
семья дала 22 килограмма 
товарного меда, а в 1968 го 
ду—24 килограмма.

Однако результаты могли 
быть лучшими, если бы пче
ловодству уделялось больше 
внимания, в частности, кор
мовой базе для пчел.

Вот конкретные предложе
ния. Необходимо посеять 
медоносные травы на 5 гек

тарах земли (около сада), 
которые пустуют. В 2 кило
метрах от пасеки хорошо бы 
посеять гречиху в '  разные 
сроки. Здесь пчелы возьмут 
неплохой взяток и опылят 
гречиху. А опыление значи
тельно повышает урожая. 
Вдоль изгороди сада можно 
посадить липы.

Кстати, о саде. Он занима
ет 10 гектаров. Яблони уже 
плодоносят, но урожай дают 
низкий. Причина: сад недос
таточно поливается, мало 
вносится в почву удобрений. 
Сад не полностью огорожей. 
За фруктовыми деревьями 
надо организовать надлежа
щий уход в > весеннее время 
и летом. А для этого нужно 
выделить необходимое коли 
чество рабочей силы. Садо
водству и пчеловодству надо 
уделять больше внимания.

Г. ЯШИН, 
селькор,
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Больше внимания
гражданской обороне

Вопросам гражданской
обороны последнее время 
уделяется повышенное вни
мание. Эта задача большой 
государственной важнос
ти. А поэтому среди населе
ния должна быть по-настоя
щему организована учеба.

Мощным средством патрио
тической пропаганды наряду 
с печатью> радио, телевиде
нием является кино. За пос
ледние два месяца дирекция 
киносети организовала показ 
кинофильмов во многих ор
ганизациях и школах райо 
на. Обслужено более 4 тысяч 
человек.

Однако эта работа прово
дится кампанейски и не дос
тигает той цели, которая ста
вится перед нами. Разве пло
хо было бы штабу граждан
ской обороны района перед 
началом показа кинофильмов 
организовывать выступле
ния офицеров в отставке) ко
торые бы поделились своими 
воспоминаниями о героизме 
советского народа в годы

Великой Отечественной вой
ны, рассказали бы об обя
занностях жителей города и 
сел в условиях гражданской
обороны.

А побывайте в наших клу
бах. В большинстве своем 
вы не увидите, где бы был
оформлен уголок по граж
данской обороне. А что гре
ха таить, иногда получаем 
кинофильмы о гражданской 
обороне и с большим тру
дом уговариваем того или 
иного руководителя, чтобы 
показать фильм. А ведь про
смотр фильма помогает луч
ше усвоить проходимую про
грамму по гражданской обо
роне.

Руководству районного шта
ба ГО необходимо помочь 
дирекции киносети в том,что
бы каждый фильм, получае
мый в район, использовать 
как доходчивое средство в 
изучении вопросов граж
данской оборомы.

В. НОСАКИН, 
директор киносети.

♦ ♦

В мире интересного
РЕКИ, города, заливы, го

ры и многое другое имеют 
подчас самые неожиданные 
и оригинальные названия. В 
Иркутской области есть река 
и поселок с названием Ма
ма. Один из городов Венг
рии называется Папа. В Яку
тии есть поселок Брат. Река 
под Ленинградом — * Сестра. 
Речка в Карелии — Кума, в 
Пакистане — Сват. Всем из
вестная сибирская река Обь 
на языке коми будет Ба
бушка.Горная вершина в Бол
гарии называется Баба, се-

Движению — безопасность
По улицам Навашина, по 

дорогам района днем и 
ночью во всех направлениях 
движутся сотни автомашин 
и другого вида транспорт. 
К  примеру, на основных 
магистралях города только 
за один час проходят 250— 
300 транспортных единиц. 
Кай видим, интенсивность 
движения внушительная. И 
это обязывает водителей, пе
шеходов быть очень внима
тельными с тем, чтобы избе
жать дорожных происшест
вий.

Как показывает анализ, 
основная причина дорожных 
происшествий — нарушение 
правил движешш.

Так, например, в октябре 
1968 года шофер Бобровского 
колхоза Костышев Н. Ф., 
будучи в нетрезвом состоя - 
нии, ехал из г. Кулебак. В 
кабине и кузове его автома
шины находились пассажиры 
сверх установленной нормы, 
которые к тому же были 
пьяны. И вот пассажир Мар
ков А. В. на повороте не 
удержался и выпал из кузо
ва, в результате чего полу
чил смертельное ранение.

В  1968 году наблюдалось 
много нарушений правил 
движения со стороны води- 
телей-инвалидов.

Так, Наумов П. Д. на лич
ном «Запорожце» следовал 
из Кулебак в Навашино. 
Впереди его, по этой же сто
роне, ехал на велосипеде Мп- 
ша Ильичев. Наумов, делая 
обгон, произвел наезд на 
Ильичева, в результате юно
ша погиб.

А вот еще случай. 22 сен
тября 1968 года инвалид Кар
лин И П., выпив и следуя 
из г. Навашина домой, в с. 
Поздняково, захотел на «За

порожце» обогнать «Волгу». 
Развив скорость движения, 
не справился с управлением, 
заехал на левую сторону и 
с'ехал под откос в озеро. В 
результате Карлин также по
гиб.

Вот к  чему приводит уп - 
равление транспортом в нет
резвом состоянии!

Дорожные происшествия 
происходят зачастую и по 
вине пешеходов, особенно на 
ул. Советской, где асфальти
рованная дорога предназна
чена только для транспорта.

Так, в сентябре 1968 года 
на этой трассе находилась 
группа молодежи, в том чис
ле А. Климов и В. Окладнов. 
Парни веселились, пели пес
ни. В  это время проезжала 
автомашина, управляемая 
водителем В. Шулышным. 
Несмотря на то, что ребята 
видели приближение маши - 
вы, они стали играть и тол
кать друг друга. В  результа
те Климов и Окладнов попа
ли под машину и получили 
телесные повреждения.

Законную тревогу вызыва - 
ет у всех пас то, что неред
ко в результате дорожных 
происшествий увечатся дети.

Так, в июне 1968 года Ма
ринка Малюкова ехала на 
велосипеде по ул. Пролетар - 
ской. Навстречу ей следовал 
автобус под управлением
В. Колоскова. Колосков зае
хал на левую сторону и про
извел наезд на девочку, в ре
зультате Маринка получила 
перелом кости таза. Колосков, 
конечно, получил по заслу
гам. Но здесь уместно напом
нить родителям, что детям, 
не достигшим 14 лет, на ве
лосипедах ездить запрещает
ся.

Много происшествий совер

шается по вине самих де
той. Посмотрите-ка на наши 
улицы. Почти везде на про
езжей их части дети играют 
в хоккей, не обращая внима
ния на то, что им грозит 
опасность со стороны прохо
дящих автомашин. Хуж е  то
го, ребята цепляются за про
ходящий транспорт, _ сколь
зят на коньках сзади автобу
са, а отцепившись, бегут на 
левую сторону дороги, где их 
и подстерегает беда. В част
ности, так получилось с Воло
дей Выочиным, Витей Коса
ревым и другими.

Госавтоинспекция Нава .  
шинского РОВД обращается 
ко всем гражданам с прось
бой строго соблюдать прави - 
ла движения. Помните, что 
транспорт— источник повы
шенной опасности.

В. И ВЛ ЕВ , 
госавтоннспектор Нава - 

шинского РОВД.

Лимон 
в нагрузку

Под таким заголовком в 
газете «Приокская правда» 
от 1 февраля 1969 года был 
напечатан фельетон. Управ
ляющий специализирован
ной конторой общепита т. 
Гусев А. В. сообщил в редак
цию, что «... фельетон обсуж
дался работниками рестора
на, а также на производст
венном совещании работни. 
ков конторы. Факты, указан
ные в фельетоне, имели мес
то. Директору ресторана т. 
Трофимову В. П. и заведую
щему производством т. Ра. 
меневу Г. М. указано на не
допустимость подобных фак
тов».

ление в Румынских Карпа
тах — Дед. Целый родослов
ный каскад.

Есть названия со сладким 
происхождением: речка в
Башкирии— Урюк Патока — 
городок в штате Индиана 
(США), Какао — название 
речки в Панамском перешей
ке, селение в долине Ганга 
носит звучное название Са
хар. Во Франции есть город 
__  Огромные неприятности. 
Города в США Хопинум— 
обозначает медовый месяц. 
Уидаувилл— ни что иное) как 
город Вдов. На Дальнем 
Востоке нашей страны есть

ж. д. станция «Ерофей Павло
вич».

Есть также маленькие двой
ники больших рек: в Штате
Айова (США) протекает реч
ка Волга. Дон есть во Фран
ции, Шотландии, Канаде и 
Англии. Окой называются 
речки в Башкирии, Сибири и 
Псковской области.

Н. НАБЕЛЬ.

Государственный институт 
по сельскому хозяйству и 
гражданскому строитель
ству «Гипросельстрой» раз
работал проект двухэтаж
ного двухквартирного жи
лого дома для сельской мест
ности. Отдельная квартира 
такого дома имеет первый и 
второй этаж. На первом эта
же отдельной квартиры рас
положены: кухня .столовая — 
1S квадратных метров, жилая 
комната—19 квадратных мет
ров, санузел с ванной; на 
втором этаже находятся две 
жилые комнаты — 10 и 14
квадратных метров. Каждая 
отдельная квартира дома 
имеет светлую террасу — 18 
квадратных метров и подвал 
для хранения овощей.

На снимке; макет отдель
ной квартиры двухквартир
ного жилого дома.

Фотохроника ТАСС.

Воробьи 
в Заполярье

Тридцать малышей осчаст
ливил металлург Владимир 
Ворковенко, подарив детско
му саду №  10 редкую в Но
рильске птицу — обыкновенно 
го воробья.Даже взрослые на 
севере скучают по воробьям. 
Ребята же знают о них толь
ко по рассказам и картинкам.

Но вот осенью в городе 
за полярным кругом появи
лась первая воробьиная стай
ка. Пернатые оказались сме
калистыми. Они выбрали для 
жилья продовольственную
базу. Там для регулирования 
температуры постоянно от
крыто два-три верхних окна. 
Когда не очень холоднб, во
робьи улетают погулять. А в 

' январе, когда держались же
стокие сорокаградусные мо
розы, воробьи, нахохлив
шись, дремали на проводах 
под потолком. Они подружи
лись с людьми: во время
кормежек подпускают к се
бе шага на два.

— По нашим наблюдени
ям, воробьи «осваивают» 
Таймыр вдоль берегов Ени
сея,— сказал мне старший на
учный сотрудник Научно -ис
следовательского институ
та сельского хозяйства Край
него Севера, кандидат био
логических наук В. Д. Скро- 
бов.—В Дудинке они появи
лись еще раньше. (ТАСС).

Выиграно по билетам  
лотереи

В  декабре-январе было 
проведено несколько все
союзных вещевых лоте
рей- На билеты, приобре
тенные в нашем районе, 
пал ряд крупных выиг
рышей- В  числе 
билету автомотолотереи 
автомобиль «Москвич» , 
денежно -вещевой лоте
реи — холодильник.

Принесла, радость сво - 
им владельцам и фести
вальная комсомольская 
лотерея. На ее билеты 
выпали такие выигрыши, 
как мотоцикл, холодиль
ник, путевка в молодеж
ный лагерь-

В- ТАРАСОВ.

Телевидение
20 ФЕВРАЛЯ

17.00 — «Родина». Теле- 
счерк. 17.30 — Для школьни. 
ков. «Сто затей двух друзей».
18.00 — Маршрутами пяти
летки. От эксперимента к 
практике. Из опыта работы 
завода имени В. И. Ленина. 
Передача из Горького. 18.30 
—К Дню Советской Армии и 
Военно-Морского Флота. Кон
церт по заявкам воинов. 19.20 
— «Встречи». Премьера мно. 
госерийного художествен
ного телефильма. 5-я серия. 
ГДР. 20.30— «Время». 21.15— 
Программа цветного теле
видения.

Редактор 
С- А. КАРНАЕВ-

Коллектив учителей и 
работников Степуринской 8- 
летней школы глубоко скор - 
бит но поводу преждевре - 
менной кончины завхоза 
школы

БА ЛУЕВО Й  
Татьяны Павловны 

и выражает глубокое собо
лезнование семье, родным и 
близким покойной.
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